



# やらまいか

クラブテーマ : Step Up 豊川宝飯～みんな仲良く～

会長／小田伊佐浩 幹事／石黒貴也 会報委員会／杉浦和人 原田浩史 館山紘介

例会会場／毎週火曜日 12:30 豊川商工会議所 ☎0533-86-4101

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ☎0533-86-2535 Fax0533-86-8889 Email:hoirc@sala.or.jp

本年度第22回 通算1780回 2025年1月21日(火)	出席報告	会員総数	出席者数	出席率	12/24 修正出席率
		71名	34名	54%	88.5%

ゲスト：豊川高校学校長 石田潤さん、男子駅伝部監督 奈良修さん、男子主将3年 澤村優仁さん  
女子駅伝部監督 白井康善さん、女子主将3年 秋竹凜音さん ビジター：(なし)

## ★会長あいさつ

### 小田伊佐浩会長



ございます。

皆様、こんにちは。  
まず最初に、創立記念日例会の時の創業60周年のお祝いを山田さんにお渡しをしたいと思います。おめでとう



暦の上で昨日は大寒でした。1年で1番寒いと言われる時期ですが、昨日今日と3月中旬並みの暖かさです。過ごしやすいですが、インフルエンザが猛威をふるっています。こんなに流行っているのは、未だかつてないということです。また、コロナが再びまた流行り出しているということです。人混みの中ではマスクをする、外から帰ってきたら手洗いがいをする、改めて予防に努めて頂きたいと思

今日はロータリーにおける職業奉仕月間です。国際ロータリーのホームページには職業奉仕の категорияはもうないのですが、ロータリーの目的の第2に、「職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること」とあります。皆さん職業人ですので、職業人の立場に立って、自分の会社の倫理観を見つめ直す月間なのかなと私なりに理解したところでございます。

さて、昨日はトランプ大統領の就任ということで、早速100の大統領令にサインをしたと報道されております。アメリカのリーダーですから、国際ロータリーの目的を認識して頂ければいいのかなと思います。いずれにしても世界平和に寄与していただき、また世界経済の発展のために活躍していただけることを期待したいと思います。

今日は豊川高校駅伝部の全国高校駅伝大会のご報告と新会員の梅村会員の卓話となっております。よろしくお祈りします。

## ★幹事報告

### 石黒貴也幹事

例会臨時変更のお知らせ  
RFFチケット購入のお願い

## ★委員会報告

雑誌広報委員会 野中知加子委員長  
ロータリーの友1月号の紹介

## ★豊川高校 全国高校駅伝大会出場報告



### 学校長 石田潤さん

皆様、こんにちは。年末の全国高校駅伝出場の際には、クラブの皆さんから多大なご支援、また当日多大なご声援を頂きまして誠にありがとうございました。天候にも恵まれて良い大会だったと言うふうに思います。チームとしては目標には少し届かない結果でございました。ただ男女で出場できるというチームなかなかございません。また連続出場でございましたので、これからの大きなステップになったかなと言うふうに思います。今日の代表の生徒が2人おりますけども、3年生は今日の卒業試験が終わって、来月21日が卒業式でございます。この後は大学、実業団等で頑張ってくれると思います。今年も箱根駅伝等で卒業生が頑張ってくれました。引き続きご声援頂ければと思います。

明日が一般入試で、先週は推薦入試がありました。おかげさまで、全国各地から多くの生徒が集まってくれました。駅伝のほうも大きな戦力を迎えておりますので、また1年かけて強いチーム、皆さんから応援していただけるチーム作りを目指します。ぜひご声援をよろしく願いいたします。本当にご支援ありがとうございました。

### 男子駅伝部監督 奈良修さん

こんにちは。男子監督の奈良です。昨年の全国高校駅伝ではたくさんのご支援ご声援をありがとうございます。結果については25位と目標の入賞に届かなかったんですが、学生はしっかり走ってくれました。監督として課題はたくさんありますが、収穫の方が結構ありましたので、今年はしっかり入賞を取って、その次の駅伝でも優勝を狙っていくチームになっていくので、今後とも応援よろしく願いしま

す。今日はありがとうございました。

### 男子駅伝部主将 3年 澤村優仁さん

豊川高校男子駅伝部主将の沢村です。先日行われました全国高校駅伝競走大会のご支援ご支援をありがとうございました。チームとしては目標としていた結果に及ばず悔しい思いでいっぱいです。今、新体制となって活動し始めています。来年度の全国高校駅伝では上位入賞を果たせるよう後輩たちには頑張ってもらいたいと思います。私たち3年生は大学でも競技を続けますので、大学で活躍できるようこれからも精進してまいります。引き続きご支援ご声援をいただければと思います。本日はありがとうございました。

### 女子駅伝部監督 白井康善さん

全国高校駅伝に向けて皆様のご支援と当日のご声援、本当にありがとうございました。女子のほうは15位で、上位入賞を狙っていたんですけども、ちょっと大きく離れている15位と言う形で終わりました。ただ前半の1区から3区までがちょっとモタモタしただけで、後半の4区5区は全国に引きを取らない走りをしましたので、この勢いを来年につなげていきたいと思っております。今の3年生が非常に強いです。今回の出場選手4人が3年生と言う形で、来年はちょっと戦力ダウンかと思われるかもしれませんが、ほんとに弱い時ほど強くして、結果を残していけるようなチームにしていきたいと思っております。来年度の応援もぜひお願いしたいと思っております。本日はこのような会に招いていただき本当にありがとうございました。またよろしく願いいたします。

### 女子駅伝部主将 3年 秋竹凜音さん

昨年行われた全国高校駅伝のご支援、本当にありがとうございました。優勝を目指した中での15位と言う結果はほんとに悔しく思いますが、皆様のご声援のおかげで、選手一同は無事にタスキをつなげることができました。後輩たちには3年連続出場したと言うこの経験を活かして来年は更に強くなって、もう一度全国の舞台で輝けるよう頑張りたいと思います。また3年生も大学や実業団の新しい環境の中で競技を続けていきますので、豊川高校出身として全国の舞台で輝けるよう精進していきます。引き続き応援のほどよろしく願いいたします。

## ★新会員スピーチ

## 梅村剛央会員



こんにちは。本日は新会員スピーチということで、私の自己紹介と弊社の事業内容について紹介させていただきます。

自己紹介の方からさせていただきます。私は豊川市の御津町広石に住んでおります。年齢は1976年1月27日生まれ現在48歳もうすぐ49歳になります。小中高は御津で、大学は千葉の船橋市にいました。大学卒業後、地元設備会社へ就職し、今現在に至ります。趣味は音楽鑑賞、ゴルフ、週1の飲み会、スニーカーの収集です。スニーカーは、大学のころから集めるのが好きでこんな感じでたくさんあります。

会社の紹介をさせていただきます。株式会社およべは、1970年8月に有限会社およべ商店として設立し、今年で55周年を迎えます。現会長である私の父から、2020年に会社を引き継ぎまして、現在従業員13名ともに地域の水道事業に従事しております。



事業内容は、給排水設備工事、水道施設工事、プロパンガスの3つの事業で成り立っております。

給排水設備工事は、ハウスメーカーさん、または地域のエンドユーザー様から直接ご依頼をいただき、住宅の給排水設備の施工全般、下水の切り替え工事請け負っています。また、豊川市入札工事の新築や改修工事もやらせてもらっています。

ハウスメーカーさんの仕事は、主に新築の建てるための調査段階から引き渡しまでの全工程に関わっております。基礎工事のスリーブ工事、土間配管、

室内配管、器具取付、外部配管そして竣工です。

エンドユーザー様は、蛇口のパッキンの交換から敷地内の漏水調査。トイレの蛇口の交換など小さな修理から大掛かりなりフォームまでお客様のご要望に従って請け負っております。エンドユーザー様からの依頼の多いものとして、浄化槽から下水道への切り替え工事です。豊川市の公共下水道は、昭和55年度に共用が始まり、令和5年度の時点で水洗化率は93.9%になっております。東三河の水洗化率は、豊橋市97.3%、蒲郡市87.1%、新城市86.8%、田原市91.6%下となっております。

弊社もおかげさまで地域のお客様からご依頼を多くいただき、会社近辺の為当町、豊橋市、蒲郡市、新城市など近隣の市町村の下水切り替え工事も行っております。下水道切り替え工事のおかげで弊社を知っていただき、トイレ取り換えや水漏れ修理など依頼して下さるお客様も増えており、弊社にとってなくてはならない事業のうちの1つです。

昨年度、松栄管工さんの下請けで近所の小学校の改修工事を行いました。水道工事のほかに空調設備の方の工事も行い、かなり大掛かりな現場でございました。年間を通した工期の長い工事になるので、現場管理や品質管理がほんとに重要な仕事になります。また地域の貢献として、現場付近の清掃や草取りも行いました。

水道施設工事は、市役所から請け負う工事は、大きく分けて道路水道本管の布設工事、水道メーターの定期交換工事、漏水修繕工事があります。道路水道本管の布設工事は、主に老朽化した水道管を取り替えております。施工についてはもちろんですが、市役所担当者との打ち合わせ、地域住民の方のご都合、さらに下水道施設工事に伴った水道管布設替え工事については、下水道事業者さんと打ち合わせを要しており、工程管理をすることにも重要なポイントになっています。近年は、市役所に提出する書類の種類もかなり細分化してきて、より専門性が求められる仕事内容となっております。また取り替えだけではなく、水道管が入っていない道路に新設する工事もございます。これらは、家や建物に供給したいが、道路に本管が無いよと言うお客様の依頼にあつての工事になります。

メーター交換工事は、住宅などの水道メーターは8年で定期交換と計量法で定められております。各ご家庭の家にある水道メーターは8年に1回取り替えております。それは豊川市の水道組合員である我が社は、組合の方から委託事業を行っております。

漏水修繕工事も水道組合員としての委託事業となります。先ほど給排水設備工事で説明した民地内の漏水修理とは異なり、公道または公道に準ずる箇所で行った漏水について対処修繕する内容となっております。公道とは、その通り名の通り市や県の公共道路です。準ずる箇所と言うのは、道路から民地内に引っ込んだ水道管の1番最寄りのバルブを示しております。準ずる箇所では、漏水修繕の比較的規模が小さくて敷地内の工事で済みますが、公道での漏水は緊急を要することが多いです。漏水発覚後は、水道組合員で決められた。その日に当番店に水道組合または市役所から直接連絡が入ってきます。当番の日はこのような緊急の工事に対応できるように従業員も周知しておきます。緊急工事の連絡が入ると、まずは現場監督が直ぐに現場の調査に向かいます。そこで漏水の規模、状態、しなければならぬ交通規制の種類、必要な材料、道具、重機、作業員の必要人数等を確認し、手配でき次第に工事に取り掛かります。漏水が発覚する方法は、主に近隣住民からの連絡です。雨が降ってないのに道路が濡れているなどの一般の方にとっては些細な気づきですが、業者にとっては舗装を切って修繕しなくてはならない大掛かりな工事になるなあとピンとききます。道路に面した住民の方やその道路を使用する方にとってもその日のうちにいきなり工事が始まることが多く、ほんとに驚かせたりご迷惑お掛けすることになります。ご理解をいただけるよう対応させていただくことと、後からあの時の業者だと会社を認知して頂くきっかけにもなることがあります。老朽化による漏水は、工事店単位では不可抗力であり、リフォームのようにお客様に望まれるものではございません。それでも一件一件真摯に対応していくことにより地域へ奉仕と会社の発展につながっていく重要な事業だと考えております。

水道事業のほかにプロパンガスの供給と販売も行っています。プロパンガスの供給は、契約中は恒久的に料金をお支払いいただける事業で会社としてならない部門になっております。基本的な人員は、プロパンガスを実際に各家庭まで運ぶ配送員が1人、検針員1人、料金等の事務作業を担当するものが1人です。従事する人が少数であることもメリットと思います。重要なのは、ただガスを供給するだけでなく、お客様の生活に密着した立ち位置に当社の存在を感じて頂くことだと考えております。例えば、炊飯器やコンロなどを取り替えたとき、安さ重視の大型量販店に行くのではなく、まずおよべに聞いて

みようと思っただけの販売店でありたいと思い、チラシを配ったり、お客様に会った時にはお話を聞いてみたり、ご連絡を頂けたときにはお客様のご意向に沿った対応を心がけております。ガス器具の販売で多くなってくるのがガス給湯器です。ガス給湯器も10年ほどで寿命は来ますが、他の製品と違うところは壊れるのが突然ということです。中には20年も給湯器等ありますが、徐々に状態が悪くなるわけではありません。日常で当たり前のように使っているお湯がある日突然前触れもなく出なくなります。お風呂に入れず、寒い日は冷水で顔洗ったり歯を磨くこととなります。お客様から蛇口が出る水がお湯にならないとご連絡をいただくと、給湯器の設置年数をまず確認します。そして従業員が修理に伺い、給湯器の寿命とわかると、お客様のご不便になるべく最小で済むように手早い取替を心掛けております。そのような対応の積み重ねでガスの顧客であるお客様に特に長年にわたる信頼とご支持をいただいております。

他にも細かい仕事はありますが、大体このような感じが事業内容となっております。このたびは貴重なお時間をいただきましてありがとうございます。今後も地域密着型の水道屋として頑張っけて参りますので、豊川宝飯ロータリークラブの皆様にはご指導ご鞭撻のほどよろしく申し上げます。ご清聴ありがとうございます。

株式会社およべ <https://www.oyobe.biz/>

### ★ニコニコボックス

坂口幹夫会員	病氣療養から復帰しました
大場 篤会員	誕生日を祝って頂き
梅村剛央会員	〃
大木悦子会員	結婚記念日を祝って頂き
加藤雅美会員	〃
山城康司会員	事業所創業を祝って頂き
石黒貴也会員	〃
山田久就会員	〃
山本博史会員	入会記念日を祝って頂き
細井 勉会員	〃
縦山修一会員	誕生日と入会を祝って頂き
坂口幹夫会員	誕生日と結婚を祝って頂き
笠原盛泰会員	所要にて途中退席します

会報担当：杉浦和人・原田浩史・館山紘介